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《生命的福音》讲义 

敢于靠近（4） 

大衮与约柜 

 

 

亲爱的朋友、弟兄姊妹，我们会查考撒母耳记上 5:1-4： 

 

非利士人将神的约柜从以便以谢抬到亚实突。非利士人将神的约柜抬进大衮庙，放在大衮的

旁边。次日清早，亚实突人起来，见大衮仆倒在耶和华的约柜前，脸伏于地，就把大衮仍立

在原处。又次日清早起来，见大衮仆倒在耶和华的约柜前，脸伏于地，并且大衮的头和两手

都在门槛上折断，只剩下大衮的残体。 

 

这是神的话语。 

 

在“敢于靠近”这个系列中，我们从新旧约圣经中的事件看看一些人或事物如何靠近神，来

到神的面前。这个系列背后的前提是神有相貌。我们天生都有一张脸，这意味着我们有一个

三维空间的区域，我们称之为我们的脸。但那张脸也是一个意念。我们有时说：“在我面前

说吧”，我们也说：“不要走到我的背后”。脸孔是你真正认识一个人的地方。如果我只是

盯着那人的背面，看不见他的脸，我甚至不能完全确定他在说什么和想什么。就是那张脸、

那双眼睛、那个表情告诉我，那人在说什么和想什么。那是进入那人里面的大门。 

 

由于神不是一个血肉躯体，神的面不是固定在一个地方。你不用去到某个地方见神的面。神

的面虽然不是存在于某个空间里，却是非常确切的。神的面意味着尽管神是无处不在，你仍

可以靠近祂，与祂面对面、心对心、口对口、眼对眼，中心点对中心点。你可以靠近神。 

 

今天，很多人都谈论这一点。人人都说：“能够靠近神实在好得很！那是怎样的？”圣经多

处告诉我们那是怎样的。我们将会细看人们靠近神的每一个处境，并且我们尝试问自己：

“经文如何论到靠近神呢？经文指示我们应怎样靠近神呢？经文告诉我们什么？” 

 

今天，我们来到一个相当有趣的处境里。暂且不去想到大衮，让我们先想想约柜。在过去几

次的题目中，我们查考过其中一些事件，每当有人进入神的同在里，并靠近神的面，神通常

有形有体地向人显现。在创世记第 15 章，当亚伯拉罕进入神的同在里，他看见冒烟的炉并

烧着的火。当摩西进入神的同在里，他看见在荆棘里燃烧着的火。当雅各与神面对面相遇的

时候，在黑暗中与一位大能的摔角手摔跤。我们查考过其中一些事件，我们将会继续查考。

当约伯与神相遇的时候，出现了一场风暴，出现了一股龙卷风，出现了一股旋风。神总是有

形有体的显现。 

 

换句话说，神把祂荣耀的同在与一些可见和有形的东西连起来。可是，据我所知，在整部圣

经的历史中，只有一样对象，是神常常把祂的同在连起来，那就是约柜。我们不禁问自

己……约柜是什么？这里发生什么事情？让我们来讨论一下。然后，探究这对我们有什么意

义？经文如何论到靠近神？怎样去靠近神，并怎样去经历神的同在？ 

 

首先，让我们略谈一下约柜。约柜是什么？约柜是一个箱，是一个盒子。这个盒子大约四英

尺长、二英尺半高和二英尺半宽。这个盒子不是很大。这个盒子外面用金包裹。每一个角落

都有一个可用杆穿过两侧的金环。只有利未人才获准使用那些杆去搬抬约柜，他们与摩西和

亚伦同属一个支派。 
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约柜外面都用金包裹，约柜的顶部有一块很厚的金板，称为施恩座。在那块厚厚的金板两

侧，有两个金造的基路伯，他们是两个展开翅膀、互相对望的天使，他们没有望向别的东

西。基路伯是非常重要的，因为他们是代表神的面的天使。他们是代表神的同在的天使。只

有少数人曾在异象里与神的同在，如以赛亚，这些人告诉我们，从某种意义来说，基路伯是

象征神的同在的天使。所以约柜、金盒、金板、施恩座、两个天使，以及在金板下面，揭开

那个盒子的盖，在盒子里面藏着刻有十诫的两块石版。 

 

约柜放在哪里？约柜放在会幕的房间里。我们常常从电影看到，里面的房间是个权力所在的

地方。你可以进到大厅前面，但那些有权力的人都聚在里面的房间里。会幕也是一样。会幕

是敬拜的地方。会幕里面有一个房间。会幕里面有一个地方称为至圣所。在至圣所中间，除

了约柜之外，什么也没有。没有家具。那里什么也没有。除了大祭司每年进去一次之外，没

有人能进去。摩西获准进入里面观看约柜，他写道：在施恩座上的基路伯中间，有荣光向他

照耀。你知不知道荣光是什么呢？那是很强的光，翻译为“荣耀”。那是神的强光。神的声

音从那荣光中发出，就在约柜上那施恩座上的基路伯中间。 

 

没有人能碰触约柜。除了非常特别的情况外，甚至没有人能够回去观看约柜。这里的意思

是，当神向摩西说话的时候，神有暂时把自己附于一丛荆棘中；当神向约伯说话的时候，神

暂时把自己附于一股旋风中；但神常常把自己连于这件特别的东西，它是有形有体、可以看

见、触摸得到的对象，象征神的同在。 

 

我们在这里读到的故事，记载在一段非常重要和有趣的叙事的中间部分。这个故事确是很有

趣。我们也将会看到这个故事是重要的。你可能称这个故事为“约柜遗失记”。顺便一提，

这确是一个关于如何失去约柜的故事。这个故事可能是你不熟悉的。以下是事情发生的始

末。故事是在撒母耳记上第 4 章开始。我们可以简略一点，但我必须告诉你整个故事，使你

明白在此谈到的事件。这是非常有趣的。 

 

基本上，那时以色列陷入可怕的腐败境况中，社会上、属灵上、道德上都十分败坏。大祭司

的两个儿子何弗尼和非尼哈，便象征了这种腐败的情况。以色列的大祭司是一个名叫以利的

老年人，他是一个好心的人，但他的两个儿子何弗尼和非尼哈完全破坏了以色列的宗教制

度，他们腐败不堪。他们偷窃、监守自盗，还勾引那些前来献祭的妇女。有一个迹象显示以

色列的情况真的不妙，就是竟然没有人为此而愤怒起来。没有人要求改革那些神职人员。当

一个国家没有人起来要求腐败的神职人员进行革新，这意味着那个国家本身已腐败不堪。这

意味着那些国民很高兴在那里从事神职的一班人，不会令到他们为着自己所过着的生活方式

而感到内疚。 

 

以色列已经沦落不堪了。他们正与非利士人作战，战事进行得非常糟糕。突然有人说：“等

一等，你认识我们的历史。我们上去攻打耶利哥时，是不可能有胜算的，但我们抬着约柜与

我们一同上去，城墙便轰然倒下。”你也知道那首诗歌。“当我们尝试进入应许之地时，我

们以为我们无法过约但河，但我们抬着约柜过去，约但河便堵住了。我们在干地上行，这便

过了河。”以色列人记起在摩西和约书亚的领导下，常常抬着约柜作战的每一个故事。于

是，他们差遣何弗尼和非尼哈去，去找神的约柜来。他们回来了，就在我们今天查考之经文

的前一章里，即是撒母耳记上第 4 章，告诉我们，他们把约柜抬到营中，以色列众人大声欢

呼，地便震动，非利士人因从以色列人的营里传来的欢呼声而惊恐不已。 

 

第二天，以色列人上到战场，他们的旗帜飘扬，上面写着：“耶和华在我们这一边”，但他

们被敌人大败，有三万士兵死在战场上。这是从来没有发生过的。他们从来没有抬着约柜上

战场，而发生这样的事情。 
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一个年轻的使者走了很多里路，向年老的以利报信，以利说：“我儿，事情怎样？”报信的

人说：“我们全军覆没了。有三万人被杀。你的两个儿子抬着约柜上战场，他们也都死了。

非利士人把手放在约柜上，竟然没有什么事情在他们身上发生。他们便把约柜掳去了。”以

利听到这个消息，就从他的位上往后跌倒，当场死亡。这是在我们今天查考的经文之前刚刚

发生的事情。非利士人把神的约柜掳去，他们从以便以谢（那是发生战争的地方）把约柜掳

到亚实突去，那是非利士人的五大城镇之一。非利士人有五个大城。他们把约柜搬进那个城

里，我们稍后会讲解实际的细节，但他们把约柜搬进他们的神明大衮的庙里。 

 

大衮是一个什么样的神明？他是玉米之神。大衮是掌管五谷丰收的，这告诉你，你也绝对可

以从任何东西制造一个神明。我读完这段经文，便说：“玉米之神？好吧。”住在城市里的

人不会拜玉米之神，但你可以从任何东西制造一个神明。大衮是主要的神明之一，因为玉米

是重要的农作物之一。农民都到那里献祭。当非利士人把耶和华的约柜放进大衮的庙里，他

们见证着他们所认为证明他们的世界观是真确的一个事实。他们拥有的是异教的世界观。 

 

异教的世界观是怎样的？最近我研读加拉太书，这是一卷令人着迷的新约书卷，我从当中看

见一件有趣的事情，在第 4 章，保罗为异教的世界观作了一个非常有趣的纲领。在加拉太书

4:3，保罗说：“我们为孩童的时候，受管于世俗小学之下，也是如此。”吕振中译本把这

一节译作：我们也是这样：我们做孩童时，就是在世俗所信之‘宇宙星质之灵’（或译‘自

然界原质’；或译‘世俗初浅的宗教观’）底下做奴仆。保罗说异教徒膜拜‘自然界原

质’。什么是‘自然界原质’？保罗说那是基本的东西，包括工作、收获、美貌、体育运

动、醇酒、派对、娱乐、太阳、月亮、星星、河流等各样基本的东西。异教徒把那些东西奉

若神明。异教徒看到每样东西背后都有灵。因此，你可以随自己喜欢，选择世上的基本原质

去膜拜。每个人都有自己的神明。每个人都有自己膜拜的东西。每个人都有自己的体系。世

上有许多神明、许多宗教。卓越的运动员膜拜体育之神，种植玉米的农民膜拜玉米之神，漂

亮的人膜拜美貌之神。此外，还有酒神。如果你喜欢参加派对，你会到雅典的大学去，参加

那里的社团，并且膜拜酒神。总之每一个人都有可以膜拜的东西。 

 

因此，在那种世界观里，真正的问题不是哪个神明才是真的，而是哪个神明才是最具功能

的。在那种世界观里，没有人说：“你的神明是真的吗？”当非利士人在战争中把约柜掳去

的时候，他们没有说：“我猜想耶和华并不存在。”绝对不是这样。他们对于以色列的神耶

和华是否存在，没有半点怀疑，但他们认为那场战争已证明耶和华的功能不及他们的神明。 

 

在异教里，问题并不在于“什么是对的？什么是错的？什么是真的？”，而是“什么是有效

的？”异教务实得令人难以置信。所以，他们把约柜放进庙里。好了，在第一个晚上，发生

了一些事情。大衮倒了下来。大衮仆倒了。亚实突人第二天来到庙里，经文的记载相当有

趣。圣经说：“……见大衮仆倒在耶和华的约柜前，脸伏于地，就把大衮仍立在原处。”也

许祭司们正在说：“如果我找到那些非利士的少年人，我会……”他们以为那只是孩子们的

恶作剧。他们正试图弄清楚是什么回事。经文说：“又次日清早起来，见大衮仆倒在耶和华

的约柜前，脸伏于地，并且大衮的头和两手都在门槛上折断，只剩下大衮的残体。”祭司们

知道那是什么意思了。头是智慧之处，手是能力的象征。这正在说明大衮是完全愚蠢和无能

的。大衮是无价值的。故事极之有趣和非常重要的。但故事很长，让我简略地讲述这个故

事。最后，亚实突人说：“嗯，也许只是有人故意破坏。”但过了不久，便发生可怕的瘟

疫，蔓延全城，人们大批大批地死去。亚实突人说：“我们可以将约柜运到迦特去。”于

是，他们把约柜运到迦特。当亚实突人来到非利士人的城迦特的时候，发生了同样的事情。

那里爆发了可怕的瘟疫。 
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我心里想，这个故事最幽默的部分就是他们说：“我们把约柜送到以革伦去。”好了，他们

来到以革伦，一班以革伦人在城门聚集，说：“他们将以色列神的约柜运到我们这里，要害

我们和我们的众民！”于是，他们引起一场骚乱。最后，非利士人聚在一起，说：“也许这

一切只是巧合而已。”有趣的是，当你读圣经的时候，你会看见我们很容易这样想：“那些

全是容易受骗的人。他们相信每一个树丛后面都有奇迹。” 

 

他们聚集一起，说：“这仍然可能只是巧合而已。”因此，他们把耶和华的约柜紧紧系在一

辆车上，把那辆车缚在两头未曾负轭，而且刚刚在另一个城镇里生了牛犊的母牛上。他们知

道，在自然的规律下，这两头母牛是必然会转身，回到它们刚刚生下的小牛犊那里。可是，

这两头母牛却转过身来，走出城外，向以色列走去。圣经说，这两头母牛拉着耶和华的约柜

往伯示麦去，这是进入以色列境内的第一个城镇，牛沿途哞哞地叫。当这两头母牛到了伯示

麦的时候，所有以色列人都说：“这真是令人兴奋。约柜回来了。”他们抓着耶和华的约

柜，把它安置妥当，并且在他们的庆祝会里说：“我一直都想看看里面有什么。”于是，他

们把约柜打开。圣经说耶和华在伯示麦击杀他们，他们当中死了七十人。 

 

然后，他们把约柜放在另一个地方，在那里有二十年之久，直到最后，大卫说：“我们必须

把约柜运回耶路撒冷。”大卫到那个地方去，他们把约柜放在一辆车上。他们不听旧约圣经

所说有关搬运约柜的规则，就是不可碰触约柜，不可把约柜放在车上，而是应该抬起它，而

且只有利未人才可以抬约柜等规则。一个名叫乌撒的年轻人推着车，他看到约柜快要倒下，

便伸手扶约柜一把，以免约柜跌在地上，乌撒便立刻被击杀了。最后，大卫把约柜运到以色

列，并把它运回耶路撒冷，故事就此结束了。 

 

这个故事告诉我们什么关于靠近神的事？我已告诉你经文的记载，也解释了整个故事。现在

让我们看看经文的教训。这个故事告诉我们什么关于靠近神的事？ 

 

你可能认为这个故事似乎没有告诉我们什么有关靠近神的事，却显出一位反复无常、不可预

料的神，祂是一位圣洁的神，也是一位危险的神。在某种意义来说，除了反复无常之外，这

全是真的。以下是我们所学到的教训。让我立刻列举一个原则，它与我真正想查考的，不一

定很有关系，那就是……这个故事教导我们什么关于如何去亲近神呢？ 

 

首先，我想指出，我们不再活在一个现代社会里，而是所谓的后现代社会里。尽管人们对于

何谓“后现代”有许多不同的意见，你可能在不同的地方都听过这个词，我认为它的意思至

少是这样。几十年前如果有人来到我这里，说：“我有兴趣成为基督徒，但我不相信基督信

仰，所以我正在寻求，我正在查究。”我会说：“好吧，你有什么要问呢？” 

 

他们通常会说：“证明给我看。告诉我基督信仰是真的。让我看看它有多真确。我怎知道它

是真的？有什么理由？有什么论据？除非这是真的，否则我不想成为基督徒。”今天，人们

不会问这样的问题了。今天，人们说：“这有效吗？”他们不会说：“这是真神，是唯一的

神吗？这是永活的神吗？”不，他们说：“我会尝试基督信仰。它有效吗？我面对这些问

题；它能有效解决问题吗？” 

 

我们正回到异教的方式。我无意以轻蔑的态度去使用“异教”这个词。我只想指出历史不断

重演，我们正回到一种情况里，就是人们现在相信灵性事物的方式，与几十年前的不同。受

过教育的人相信超自然事物。几十年前，受过高深教育的人几乎没有一个相信超自然事物。

今天，有各种各样的灵性事物。我们正回到一个异教的方式。 
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神把大衮击倒，不只是一次，而是两次。如果神只是把大衮击倒一次，你大可以说，神要说

的是：“我是优胜一筹的。我是更伟大的神。我是更好的神。我是一位更强的神。”但在第

二次，当神折断大衮的头和手时，神要说的是：“我是唯一的神。我是真神。”虽然我认为

基督信仰是令人兴奋的，但请不要因此而接受基督信仰。坦白说，我相信基督信仰必医治

你，但请不要因此而接受基督信仰。请不要因为基督信仰是恰当的而接受它，尽管基督信仰

肯定是最恰当的。请不要因为基督信仰大有能力而接受它，尽管基督信仰确实极有能力。你

接受基督信仰，因为它是真实的。努力地探索吧。想一想吧。不要像异教徒般行事。不要

说：“这真的不重要。四处都有各种各样的能力来源。”神说：“不，我不是众神之中的一

位；我是独一的神。我是独一的真神。” 

 

如果你接受基督信仰，只是因为它的功能效益，那么，我想让你知道，肯定有些时候，当基

督徒是非常不切实际的；有些时候，基督信仰并不带来医治，反而似乎带来伤害；有些时

候，基督信仰似乎不是恰当的，反而看来完全不恰当的；有些时候，基督信仰似乎并不令人

感到兴奋，反而看来无聊得很。总有那些时候。在那些时候，什么使你继续作基督徒呢？如

果你知道，你成为基督徒的原因，不是因为基督信仰是令人兴奋的，是恰当的，或有医治的

能力，而是因为它是真实的，如果基督信仰是真实的，它最终会成为上述的一切。如果基督

信仰不是真实的，它最终不会成为上述的任何东西。这是非常重要的。在这一点上，不要作

实用主义者。想一想吧。把它弄个明白。不要像那种势利之人，说：“嗯，这些论据……我

只想知道我能否真的感觉得到有神。”啊，你真的能感觉到神，但这种感觉可能不是好的。 

 

这段经文究竟教导我们什么关于亲近神？这段经文对于亲近神有什么教导呢？这教导我们一

件负面的事情。基本上，这告诉我们一件非常负面的事情，然后给我们一些原则。事实上，

这几乎是一份完整的目录。首先，这告诉我们一些非常重要的事情，就是神的同在总不会长

久地与任何可看见的东西或有形体的东西连在一起。神的同在总不会长久地与任何物体连在

一起。神不是一位温驯的神。祂不是一位无意识的的神。祂是一个位格；祂不是一股力量。

神不会常常在水平线上的二百一十二度沸腾。神是不可测度的。神不是温驯的。因此，尽管

神有时把自己与某一个人、某一个方法、某一样东西、某一个时间、某一个地方、某一件物

体连系起来，但神总不会长久地局限于上述任何东西。神总不会长久地附属于任何东西。神

必向你显出祂是至高无上的，因为祂会离开那些东西。 

  

这个故事最惹人注目的，就是有一天，约柜被抬出去的时候，有千千万万的士兵围着它，保

卫它，为它而战，约柜绝对是毫无能力的。但是过了三，四天后，约柜不需要任何外力帮助

就使整个国家荒隔了，甚至周围连一个以色列士兵也没有。军校也不会告诉你这个特别的策

略。他们会说这是总不奏效的。有人会说：“好吧，如何可以做到呢？”让我把这真理应用

在教会里，也应用在个人身上。我作为牧者经常看到这种情况，我遇到一些信主几年的人，

他们或许在某个小组或教会里与神相遇，我发现他们存着一种想法。他们在另一间教会认识

神，后来到了我的教会聚会，他们说：“一间真正被圣灵充满的教会会唱这类诗歌。一间真

正属灵的教会会举行这类聚会。一间真正属灵的教会会这样宣讲。”换句话说，神在某个地

方、在某个时间、以某种形式，在某类聚会中与他们相遇，他们在那种情况遇见神，他们便

以为神自然而然附在那些事物里。他们以为神只会在那样的教会行事。 

 

让我进一步指出一点。我从没有遇上一间教会，不是在经历黄金时期之后就停滞不前的。许

多教会在几十年间经历一段黄金时期，在某位牧师的领导下以某种方式行事，但现在它们都

停滞不前。 
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举例说，我认识一间从前增长得很快的教会，许多人成为基督徒，因为那里的牧师多年以来

在每次讲道之后都在讲坛上作出献身呼召。或许有很多人不知道献身呼召是什么。献身呼召

就是牧者在讲道结束的时候，说：“若有任何人想回应主，以我刚才所说的其中一种方式把

自己的生命献给主，请走上前来。” 

 

我知道有些这样做的教会现在都说这是与基督相遇的唯一途径。他们说：“我是这样遇到基

督的。”他们坚持他们的教会要继续这样做。神为着你的好处而以藉着某事物与你相遇。神

临到荆棘丛中与摩西相遇。你能想象摩西说：“我只可以在荆棘丛中敬拜神”吗？以色列人

说：“我们要在军事上获胜，方法就是抬着约柜一同出去。”他们抬着约柜出去，但事情并

没有如预料般发生。神为什么这样做呢？因为神不是一位温驯的神，因为你最终必定会敬拜

那个征兆，而不是敬拜那个征兆所代表的神。你不是把你的信心投放于那个征兆所代表的

神，而是把信心投放于那个征兆本身。这种情况常常出垷。 

 

让我进一步指出这在个人方面也是如此。我希望你不是这样。英国著名学者、作家及神学家

鲁益师（C.S.Lewis）所写的儿童文学经典《纳尼亚传奇》（The Chronicles of Narnia）的其

中一个主题是，故事中的孩子进到一个世外桃源，那里有象征基督的狮子亚斯蓝

（Aslan）。书中不断指出他们总不能以同样的方法回到纳尼亚去。如果你通过衣柜进去，

那么，你不要再尝试了。它是不会照样发生的。 

 

关于神的事情，有一点令我感到苦恼，但我仍要敬拜赞美神的，就是每当我感到灵性枯干的

时候，我若坐下来，看看我的灵修书籍，我真的感到在灵性上充满活力和温暖；如果我的心

里感到冰冷，我便往下望，总能看到，冰雪每次都以不同的方式融化。在我来说，也许是一

本书或一些讲章。 

 

我知道如果我回到故事里，试图通过衣橱再次进入纳尼亚是行不通的。很多人被困住了。他

们说：“我必须用这个方式去行。这件事情必须这样去做。”神反对这种想法。你要改变一

下你的灵修生活。有时候只读一节经文，然后默想它。有时候，你可以读整章经文。有时你

也可以读讲章。有时只是读圣经。有时候，你可以默想圣诗。你可以采用各种灵修方式。我

知道，当神把自己联系于某一节经文，这节经文整个星期都提醒你，过了一段时间，它依然

带给你无穷的意义，但感受不像以前强烈。神继续前进。祂会离开。为什么？因为神不想你

把你的信心投放于某个方法、某样东西里，或某种风格。 

 

你明白这如何令人谦卑下来？有一天，十万名以色列士兵保护着约柜，约柜却是毫无能力。

第二天，一个以色列士兵也没有，约柜却是威力无穷。这意味着我们应该尽力去做正确的

事。我们应当努力建立小组、教会架构、圣乐等事工，确保事奉的人都是有恩赐的。 

 

我们应当努力作这一切事情，但关键并不在于圣乐、教会架构或小组，而是在于神，没有这

些东西，神仍可以作工。我们必须记着这一点。这是什么意思？要当心。我们应该是最有创

意和自由的人。神的灵总不会附于任何一样可看见、可触及的东西里……也不附于一个方法

或一件物体里。神进来，然后又离开。 

 

神离开约柜，然后又回去。为什么不能这样？祂不是一位温驯的神。这其实告诉我们，在某

种程度上，有很多东西总是与神的同在相连。神的同在从不是附于任何物体，但神的同在总

是与几个原则相连。神的同在不是与任何一个方法相连，但总是与某些原则相连。当一个人

进入神的同在里，有些事情永远是真确的，这一切都在经文里找到。在某种程度上说，我们

已检视了其中一些原则，我们稍后会看另一些原则。现在我只能把它们列出来，我们今天不

会逐一详细探讨。 



7 

第一，神的同在总是与完全的献身相连。神渴望人完全的献身。那些人以为他们可以按着自

己喜欢的方式去生活，后来突然希望靠着约柜行事。但约柜的核心，即是与神立约的核心，

是指到关系……约柜意味着与神的关系。从那方面想一想。 

 

我们与神的关系的核心是律法。律法是约柜的核心。多年前我见过报章上注销一则广告，令

我瞠目结舌。那广告说：“男，二十二岁，征求一位女士带他游览这个城市。”然后广告继

续说：“没有限制，没有期望；只求亲近。” 

 

这正是何弗尼和非尼哈和那些以色列人试图对约柜所做的。他们说：“我不想完全把自己献

上。我不想尽力去做。我希望在我有需要的时候可以利用约柜。我希望在我有需要的时候能

够祈祷。我希望我能够奉献金钱，并知道神会帮助我渡过难关。我希望在我需要神的时候能

够到神那里去。我不想时刻与神同在。我不想完全奉献自己。” 

 

神不会任由他们利用祂。神也不会任由你利用祂。那是魔法。魔法就是：“我想得到神的能

力和恩惠，却不想全心全意作门徒。”换句话说：“我想得到神的能力，却不想与神建立完

全的关系。”神不是这样行事的。神也不会这样行事。所以，我们在这里看见的第一件事

情，就是神的同在总是与全然的献身相连，也就是竭尽所能、无条件地顺服和献上自己。这

是第一个原则。 

 

神做事不会半途而废。祂是一位极致的神。神不会任由你利用祂。神不会让你试探祂。神不

会让你只在面对困境时才突然变得虔诚起来。神不会让你只在遇到麻烦时才寻求约柜，但在

其余的时间却很少想到神。神不会让你这样做。神的同在总不会长久地与任何对象相连，但

神的同在首先与全然献身这个原则恒久地相连。 

 

第二，神的同在与拆毁偶像是有关连的。当你靠近神的时候，你的偶像便倒下来。你的神明

便倒下来。你期待从中得到能力和智慧的那些东西，都一定会倒下来。这可以是一个循环。

如果你尝试寻求神的同在，神会让你看见你的偶像是什么。有时候，神为了使你寻求祂的同

在，会让你看见你的偶像是什么。你看到了吗？ 

 

异教认为什么都可以膜拜。保罗在罗马书第 1 章和加拉太书第 4 章告诉我们，在异教里，人

们膜拜偶像，任何好东西，例如玉米、收成、娱乐、美貌、运动才能，都可以变成偶像。保

罗说，在异教里有那样的事情发生，但那是人心里普遍和常见的推动力。人人都有一个神

明、自己小小的祭仪和庙宇。人人都是这样。人人都仰望一些东西、一些神明，作为智能和

力量之源。人人都有一条底线。 

 

人人都指着一些东西，说：“这是我的底线。如果我拥有这东西，我便知道自己有价值。”

那东西成为你的智慧之源也成为你的能力之源。为了使你可以亲近神，神必须把那东西的头

和手砍下来。因此，十八世纪英国诗人和圣诗作者威廉．古柏（William Cowper）写了一首

伟大的圣诗《愿更与神亲密同行》（O for a Closer Walk with God）……整首圣诗都说到如何

更加亲近神，第二段的歌词写道： 

 

我所知最亲的偶像，不论是何偶像，助我扯它离你宝座，我惟独敬拜你。 

 

除非神向你展示你要信靠什么去得着能力和智慧，否则你没有走近神那里去。你为什么相信

可以从这些偶像得到智慧？那些东西基本上帮助你在你的人生中作决定。你是那样定下你的

优先顺序。有人从某东西制造一个偶像，又有人从另一些东西制造另一个偶像，但每个人都

以一些东西作为偶像。除非一切偶像都倒下来，否则你无法靠近真神。 
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神必审判那一切。神必除掉那一切。神必须这样做。神要么在你尝试进入祂的同在时向你展

示那些东西，要么为了使你进入祂的同在而把那些东西向你展示出来，但在神的面前，那些

偶像都倒下来。神的同在总是与全然的献身相连，神的同在也总是与拆毁偶像相连，把它们

的头和手都砍下来。把偶像的头和手砍下来是好的。你注意到吗？我们从经文看到，被砍下

来的只是头和手。举例说，只要你把偶像的头和手除去，工作本身是没有错的。工作是一件

好事。收成是一件好事。这一切东西都是好的。问题是你使这些东西成为最好的东西。如果

你使任何东西成为最好的东西，它便成为偶像。只要降低这些东西的地位。不要除掉它。工

作是没有错的。 

 

第三，神的同在常与施恩座相连。为什么神保持以约柜来表征祂的同在，但以荆棘和旋风来

表征祂的同在却不是这样？我会告诉你原因。因为神设计那约柜实际上是要使它给展示我们

可以怎样亲自认识神。神从荣耀中说话。 

 

神的荣耀在哪里显现？神的话语在哪里显现？摩西说那些事情是在什么地方发生？就在基路

伯之间。这一点很有趣。看来在基路伯正望着约柜的那个地方，应该有一个形象。那里应该

有神的形象，但那里没有神的形象。不过，神在施恩座上说话。在施恩座上发生了什么事

情？大祭司每年只有一次回到那里，每当摩西回到那里与神谈话的时候，他都必须在那施恩

座上涂上祭牲的血，涂上替代者的血，因为那血是用来庇护摩西、大祭司，或任何回到那里

的人，免去施恩座下的律法的要求。 

 

如果你走进里面，那里有律法的要求。神说：“如果你想与我建立关系，你必须像我一样圣

洁。”如果你走进里面，除非有些东西遮盖了律法，否则你会被杀死。当你在那里涂上祭牲

的血，去遮盖你，使你免去律法的要求时，神便显现。神的荣耀显现。 

 

为什么你认为新约圣经告诉我们，他们没有在圣所的那处地方放置一个形象？因为耶稣就是

那形象。我们不可作什么形像，因为神给我们带来一个真像。你认为为什么圣经说耶稣是神

荣耀的真像？这是希伯来书所记载的。这是耶稣所说的。耶稣是那荣耀。耶稣是那个真像。

耶稣就是那约柜。因此，启示录说，当新天新地降临的时候，新天新地的形状实际上是个立

方体，尺寸与至圣所相同。圣经说那里不会再有圣殿，也不会再有会幕。为什么？因为羔羊

在那里。耶稣就是灯台。耶稣就是陈设饼。耶稣就是会幕。耶稣就是约柜。耶稣就是荣耀。

当你明白这一点时，你对此的理解有多少，你经历与神的亲近便有多少。那些都是原则。要

确定神是真实的，然后献上你自己，粉碎你的偶像，并来到施恩座上寻求耶稣，知道祂付上

了何等的代价。这是进到神面前的方法。 

 

我们一起祈祷。 

 

亲爱的天父，感谢祢赐给我们这些深刻的理解。主啊，感谢祢，祢向我们显明祢是真神，不

是一位温驯的神，不是我们可以操纵的神，不是我们可以透过各种计划去亲近的神。我们不

是藉着任何方法去靠近祢。我们不是藉着任何物体去靠近祢。我们是藉着这些原则去靠近

祢。主啊，求祢向我们显明怎样可以相信祢、服从祢、向祢降服，并且拆毁在我们和祢之间

的一切东西，使我们与祢在施恩座上相遇。亲爱的天父，感谢祢，我们是可以靠近祢的。求

祢帮助我们靠近祢。奉主耶稣的名祷告，阿们。 


